
Consiglio Comunale INT 579 / 2023

INTERPELLANZA 

OGGETTO: CERTE NOTTI..MEGLIO PREVENIRE CHE CURARE-CAPITOLO TERZO

PREMESSO CHE

I Murazzi dovrebbero ritornare ad essere un luogo di aggregazione e di socialità per la popolazione
torinese, un punto di ritrovo per una buona movida;

In data 21 febbraio 2022 è stata approvata la mozione “Buona movida: riapriamo i Murazzi ?”,che
aveva lo scopo di incentivare, tramite l’avvio di una procedura ad evidenza pubblica, la riapertura di
locali nelle arcate dei Murazzi; con delibera della Giunta Comunale nr. 884 del 20/12/2022 si era
avviata una gara per la concessione delle arcate 14-16-18-20, ma il  bando è stato revocato con
determina  dirigenziale  nr.  339  del  27/01/2023;  a  tal  proposito  è  stata  anche  presentata
l’interpellanza 136 discussa in Consiglio Comunale il 20/03/2023;

In data 5 aprile 2022 è stata presentata l’interpellanza dal titolo “ Certe notti.. meglio prevenire che
curare! “, nella quale si chiedeva qual era il piano di gestione dei flussi e della sicurezza ai Murazzi;

In data 27 gennaio 2023 è stata presentata la mozione dal titolo “ Certe notti..meglio prevenire che
curare-Capitolo secondo”, respinta dal Consiglio Comunale il 26/04/2023;

In data 19 luglio 2023 è stata presentata l’interpellanza nr. 428 dal titolo: “La malamovida in via
Pescatore e Lungo Po Cadorna", discussa in Consiglio Comunale il 18 settembre 2023, nella quale
si evidenziava la problematica legata al rumore e alla criminalita’ nella zona soprastante i Murazzi
con presenza di baby gang e spacciatori

Ad aprile scorso era stata valutata l’idea di mettere una rete protettiva lungo tutti i Murazzi, idea poi
abbandonata.

CONSIDERATO CHE

Recentemente  hanno  aperto  nuovi  locali  come Il  Capodoglio,Il  Porto  Urbano,  la  Vermoutheria
Peliti’s  e  la  discoteca  Gianca,  riportando  centinaia  di  persone  a  popolare  la  vita  notturna  dei
Murazzi;

Nell’ultimo anno si  è  verificata  un’escalation di  episodi  violenti,  il  più grave è  avvenuto il  21
gennaio 2023 quando un ragazzo, è rimasto ferito gravemente in seguito al lancio di una bicicletta
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lanciata dalla sede stradale sui sottostanti Murazzi;

Altri  gravi  episodi  sono  avvenuti  recentemente  come  riportato  dagli  organi  di  informazione:
nell’articolo di Torino Cronaca del 3/10/2023 dal titolo “ Furti, rissa e pestaggi, sono tornati i vecchi
Murazzi” si fa riferimento a vari episodi di criminalità avvenuti nel weekend del 30 settembre e 1
ottobre e si mostrano le foto di ragazzi feriti; nell’articolo apparso su La Stampa del 12/10/2023 dal
titolo “Maxi rissa tra bande,4 arrestati” vengono descritti gli scontri che hanno coinvolto almeno
una ventina di persone, quasi tutti giovanissimi e i conseguenti arresti;

Nonostante gli episodi sopra citati e le riunioni del Comitato per l'Ordine e la Sicurezza Pubblica,
come quella dello scorso 11 febbraio alla quale ha partecipato il  Ministro Piantedosi,  pare non
esistere un piano di gestione dei Murazzi e la situazione appare fuori controllo; i frequentatori e i
gestori dei locali, nonché i residenti della zona richiedono maggiori controlli e presidi delle forze
dell'ordine;

La figura del Sindaco della Notte, che era nelle linee programmatiche del Sindaco e che avrebbe
dovuto occuparsi dei problemi della movida, è stata accantonata dall’attuale Giunta.

AUSPICANDO CHE

Il Comune avvii nuovamente in tempi brevi una procedura di evidenza pubblica per la concessione
dei  locali  (arcate)  di  sua  proprietà  e  i  che  i  Murazzi  possano  tornare  agli  antichi  splendori,
diventando un punto di riferimento della Buona Movida

INTERPELLA

Il Sindaco e la Giunta per sapere:

• Quanti e quali sono le arcate non aggiudicate o non contrattualizzate dall’ultimo bando;
• Quando saranno messi a bando i locali che attualmente non hanno un concessionario, sia quelli

con possibilità di essere locali di somministrazione che quelli che non la hanno;
• Quale sarà il destino dei Magazzini sul Po, il cui bando era stato ritirato per entrare a fare parte di

un altro progetto giovanile a gennaio 2023 ;
• Abbandonata  l’idea  delle  rete  sopra  i  Murazzi,  quali  azioni  sono  state  messe  in  circolo  per

risolvere il problema del lancio di oggetti;
• A che punto è il piano di sicurezza e gestione dei flussi relativi alla fruizione dei Murazzi;
• Se è stata rivalutata la necessità di porre un presidio fisso della Polizia Municipale all’ingresso

dei Murazzi, almeno nelle serate con maggiore affluenza, da valutare in base alla stagione, ad
esempio il venerdì e sabato d’inverno, giovedì, venerdì e sabato d’estate

Torino, 19/10/2023 IL CONSIGLIERE
Firmato digitalmente da Pierlucio Firrao
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